
Presidencia de la República 
Ayuda Memoria 

REUNIÓN CON BANCADA AZUL Y BLANCO 

Fecha: 23 de febrero de 2004 
Hora: 7:30 a.m.-1O:00 a.m. 
Lugar: Comedor Presidencial 

Participantes por AyB: 

Acompañan al Presidente: 
Julio Vega, Mario De Franco, Pedro Solórzano, Fernando Zelaya, Frank Arana y Lincoln 
Escobar 

Agenda 
1. Asesinato de Carlos Guadamuz (ambiente político) 
2. Amnistía de Alemán, 
3. INISER (300 mil personas que tienen su seguro de vida), daña al sistema financiero, 

envió ley de interpretación auténtica, 
4. Caso Nemagón. 
5. CAFfA. 
6. Manejo de la agenda legislativa 

Conclusiones y Recomendaciones 
• Cualquier asunto a tratar de la bancada AyB con el Gobierno hacerlo con 

Fernando Zelaya y/o con Julio Vega. 
• Es muy riesgoso dejar en manos de los sandinistas la Comisión Municipal, por 

lo que se debe procurar que la presida un miembro de la Bancada AyB . 
• Debe darse a conocer a los medios de comunicación todo lo que el Gobierno 

ha hecho a favor de los afectados por el Nemagón. 
• Que el Gobierno asuma una posición a favor de los afectados por el Nemagón, 

independientemente de las posibilidades reales de ayudarles. Habría que 
identificar a los verdaderamente afectados. 

• 
• 

• 

• 

No existe consenso entre los Diputados sobre Ley de Carrera Judicial. 
Se sugiere que se le pida a los Diputados del PLC que así corno ya 
dictaminaron la interpretación de la ley 285 que dictaminen la de 1913 y que la 
manden a Secretaría. 
Tener cuidado con la iniciativa de la Ley de Creación de la Superintendencia 
de Servicios Básicos. 
Se recomienda tener cuidado con la Reforma al PGR. Sólo será para 
transferencia a maestros. 
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Desarrollo de la Agenda 

Sobre el punto 1) Miguel López opina que pareciera ser un crimen político por parte del 
FSLN y que el discurso de Daniel Ortega augura el inicio de un incremento del tono en estas 
elecciones, se espera un año polarizado. Orlando Tardencilla cree que estas provocaciones 
tienen la intención de posponer las elecciones, en adición a las razones técnicas y materiales. 
Jaime Morales Carazo considera que el Gobierno debería mantenerse neutral en este tema. 

Acerca del punto 2). Orlando Tardencilla manifiesta que es muy frágil el sustento jurídico y 
técnico de los que buscan la amnistía, y que ellos están claros que no tienen los votos 
suficientes. Cree que es tema de negociación política. La AyB tiene contemplado mecanismos 
de seguridad para evitar problemas por ausencias. Miguel López considera que es mejor 
rechazar la iniciativa por improcedente antes de pasarla a comisión porque la presentan como 
ley y pretenden dictaminarla como decreto, pero Orlando Tardencilla advierte que esto podría 
caer en inconstitucionalidad, además de que puede crear un precedente peligroso que se les 
podría revertir en otros casos, es mejor que la Secretaría la rechace o esperar que regrese de 
Comisión para derrotarla en el plenario. Julio Vega sugiere poner de ejemplo el caso de la 
iniciativa de la Ley de interpretación auténtica de la 285 que entró como iniciativa y salió de 
la comisión como decreto (un decreto no puede modificar una ley). Julio Vega y Orlando 
Tardencilla coinciden que es mejor derrotarla en el plenario que rechazarla por 
procedimientos. 

Referente al punto 3). El Presidente Bolaños advierte los graves daños al sistema financiero 
nacional y a los asegurados si obligaran a INISER a pagar la demanda. Julio Vega recuerda 
que por presiones a Magistrados se falló (en contra de INISER) a favor de la Casación y lo 
enviaron a la CSJ. Fernando Zelaya informa que al respecto Donald Lacayo le pidió hablar 
con Julio Vega, se comenta además que Wilfredo Navarro dijo que la aprobarían sin reserva 
pero lo mandaron a Comisión y no han dictaminado. Lo anterior hace pensar de que el PLC 
quiere utilizar este caso como tema de negociación para la libertad de Alemán. Orlando 
Tardencilla sugiere tratar la ley en forma globalizada y recuerda que técnicamente es el 
presidente de la AN. el que establece el orden del día en las sesiones, y que pareciera que 
Carlos Noguera se está inclinando por el apego a la ley, no obstante, Miguel López recuerda 
que ya existe un mal precedente con el caso de la Comisión Municipal donde Carlos Noguera 
actuó violando acuerdo de plenario. 

Sobre el punto 4). El Presidente Bolaños informa todo lo que su Gobierno ha venido haciendo 
en apoyo a los afectados por el Nemagón: el gobierno ha conversado varias veces con ellos, el 
INSS les está pagando lo que les corresponde, desde nuestra Embajada en Washington se 
buscó un arreglo con las empresas, pero los abogados de ellos han cometido muchos errores 
(escogieron que se someterían a jurisdicción de EE.UU. y demandaron a quien no era, no 
tienen identificado un monto de los verdaderos afectados). Que hay algunas personas que los 
están manipulando. Miguel López considera que habría que identificar los casos de afectados 
reales, y debe explicarse a los medios lo que el Gobierno ha hecho en su favor. No existe 
precedente ni demostración científica que el Nemagón pueda causar muerte. Orlando 
Tardencilla informa que los afectados llegaron a pedir C$ 100 millones del PGR para atención 
médica y social, incorporar a 8 mil afectados al seguro con un monto equivalente a la canasta 
básica de 56 productos (C$ 2,600) y solicitan aval solidario del Gobierno en su demanda en 
EE.UU. Jaime Morales recomienda que el Gobierno asuma un papel de apoyo a los afectados 
aunque no se le pueda ayudar. 
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En relación al punto 5) El Presidente Bolaños informa que tiene información que el Presidente 
Bush va a pedir formalmente al Congreso que apoyen el CAFf A, pero creen que va a ser muy 
difícil que lo aprueben durante este año electoral. Centroamérica contará con una sola 
compañía cabildeadora del CAFf A en EE. Uu. Hay grandes avances en la certificación de 
nuestros puertos y esperanzas con la Unión Aduanera de C.A Orlando Tardencilla informa 
que hay reforma constitucional aprobada en primer debate sobre ratificación de Convenios 
por AN. pero si no se discute en 60 días ya no pasaría. 

Acerca del punto 6). Julio Vega pide tener cuidado con la iniciativa de la Ley de Creación de 
la Superintendencia de Servicios Básicos que mañana pasará a comisión, que ha sido 
presentada por David Castillo y Edwin Castro, y que podría llevar a un régimen 
parlamentarista ( le interesa a ambos partidos mayoritarios). Julio Vega recuerda que hay 
algunas leyes pendientes como: microfinancieras, salas de juegos, de Catastro y Registro, 
Contencioso administrativo. El Presidente Bolaños pide tener cuidado con la Reforma al PGR 
en no abrir "caja de pandora", pues esta sólo será para transferencia a maestros y al ejército. 
Jaime Morales Carazo considera que con los casinos no se promueve el turismo, éstos deben 
limitarse a operar en Hoteles, que paguen impuestos lo dueños y los jugadores por sus 
ganancias. Prohibir juegos vía internet y prohibir pelea de perros. Tener cuidado con Ley de 
Microfinancieras, es peligroso que capten recursos del público. 

Lincoln Escobar Reyes 
Asistente del Presidente 
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